



Año **XVII** - Número **886** | **09** de **MAYO** de **2025**

NOTICIAS MARISTAS

MARISTAS DE CHAMPAGNAT | CASA GENERAL | WWW.CHAMPAGNAT.ORG

Edición especial

CASA GENERAL, 28 DE ABRIL – 2 DE MAYO DE 2025

XI ASAMBLEA DE LA RED INTERNACIONAL MARISTA DE EDUCACIÓN SUPERIOR



La XI Asamblea de la Red Internacional Marista de Educación Superior (RIMES), celebrada en la Casa General del 28 de abril al 2 de mayo de 2025, contó con la participación de más de 40 personas de las 22 instituciones asociadas. En representación del Gobierno General, participaron los hermanos Ernesto Sánchez, Superior General; Ben Consigli, Consejero general y enlace con el área de misión, y Jorge Gaio, Ecónomo general. También participaron, de la Administración General del Instituto, los hermanos José Sánchez Bravo y Niño Pizarro, directores del Secretariado de Educación y Evangelización. El encuentro fue organizado por João Fett, secretario ejecutivo de la Red, y por el Servicio de apoyo a las Secretarías de la Administración General, con Diugar Enrique Madera Buscarin (coordinador) y Flaminia Filanci (responsable de asistencia).

“Me ha parecido importante que el décimo primer encuentro de la Red se haya realizado esta vez en Roma, en nuestra Casa general, durante el Año Jubilar que nos invita a ser ‘peregrinos de esperanza’. La presencia y actividades de todos los participantes han sido muy positivas, en ambiente muy fraterno. En el saludo inicial, les recordé lo que el documento del proceso sinodal expresa sobre nuestra misión: ‘En particular, las escuelas y universidades de inspiración católica desempeñan un papel importante en el diálogo entre fe y cultura y en la educación moral en valores, ofreciendo una formación orientada a Cristo, icono de la vida en plenitud’ (Documento final del Sínodo de 2024, n. 146). Agradezco que esta Red Marista de Educación Superior ha sido una de las primeras redes existentes en nuestro Instituto como Familia Marista Global. Sigamos caminando juntos, acompañados por María, Nuestra Buena Madre, en nuestra misión de ‘dar a conocer a Jesucristo y hacerlo amar’”.

H. Ernesto Sánchez Barba, Superior general



Temas y objetivos

Identidad e internacionalización fueron los temas centrales del encuentro, que tubo como objetivo reflexionar sobre el carisma marista en el contexto universitario y los compromisos y posibilidades de colaboración internacional entre las instituciones asociadas.

Asimismo, la XI Asamblea fue escenario para:

- Fortalecer los lazos de fraternidad entre las universidades maristas de todo el mundo.
- Compartir experiencias, buenas prácticas y proyectos innovadores que reflejen el compromiso con la excelencia académica y la formación integral.
- Reflexionar sobre los desafíos y oportunidades que enfrenta la Educación Superior en el contexto global actual.
- Desarrollar estrategias conjuntas que nos permitan seguir transformando vidas desde el carisma de Champagnat.

Participantes

- Alida Karina Márquez Martínez – México Central (Universidad Marista de Querétaro)
- Arnel Sabijon Alfanta, fms – East Asia, Filipinas (Notre Dame of Kdapawan College)
- Arturo Morones Zavala – México Central (Universidad Marista de San Luis Potosí)
- Ben Consigli, fms – Consejo general
- Carlos Frederico de Souza Coelho – Brasil (Association of La Salle Universities)
- Carmen Cecilia Buenfil López – México Occidental (Universidad Marista de Mérida)
- Cleiton Vaz – Brasil Centro-Sul (Católica Santa Catarina)
- Cristina Serrano García – Ibérica, España (Centro Universitario Cardenal Cisneros)
- Edouard Yatha Nanga Luka, fms – Afrique Centre-Est (Universite Mariste du Congo)
- Emilio Jose Echeverria Castellanos – México Occidental (Universidad Marista de Mérida)
- Eugenia Conde Medina – México Occidental (Universidad Marista de Mérida)
- Ernesto Sánchez, fms – Sup. general
- Fabiano Incerti – Brasil Centro-Sul (Pontificia Universidade Católica do Paraná)
- Fernando Gonzalez Alonso – Compostela, España (Instituto de Estudios Maristas – Universidad Pontificia de Salamanca)
- Francis-Yufenyuy Lukong, fms – West Africa (Marist International University College, Kenya)
- Francisco Javier Llamas Fernández – Administración General, España (Champagnat Global)
- Ana Gabriela Aguirre Franco' – México Central (Universidad Marista Ciudad de México)
- Joan Parreño Palma – East Asia, Filipinas (Notre Dame of Marbel University)
- João Rizzio Vicente Fett – Brasil Sul-Amazônia (Pontificia Universidade Católica do Rio Grande do Sul)
- Jorge Gaio, fms – Administración General – Ecnomo general
- Jose Jr Cañamales Dagoc – East Asia, Filipinas (Notre Dame of Dadiangas University)
- José Sánchez Bravo, fms – Administración general (Secretariado de Educación y evangelización)
- Joseba Louzao – Ibérica, España (Centro Universitario Cardenal Cisneros)
- Juan Jesús Franco Hernández, fms – México Central (Universidad Marista de Querétaro)
- Juan Pablo García – Cruz del Sur, Argentina (Colegio Marista Macnab Bernal)
- Juvinalia Antônia de Fátima Ribeiro – Star of the Sea – Timor Leste (Instituto Católico Para a Formação de Professores)
- Klemm Ryan Zamoras Bernabe – East Asia, Filipinas (Notre Dame of Kidapawan College)
- Lúcio Gomes Dantas, fms – Brasil Centro-Norte (Universidade Católica de Brasília)
- Manuir José Mentges, fms – Brasil Sul-Amazônia (Pontificia Universidade Católica do Rio Grande do Sul)
- Marcelo Bonhemberger, fms – Brasil Sul-Amazônia (Pontificia Universidade Católica do Rio Grande do Sul)
- Maria Rosa Tapia Sasot – Cruz del Sur, Argentina (Uniservitate)
- Mariano dos Santos – Star of the Sea – Timor Leste (Instituto Católico Para a Formação de Professores)
- Niño Pizarro, fms – Administración general (Secretariado de Educación y evangelización)
- Okechukwu Venantius Anochie, fms – Nigeria (Marist Polytechnic Enugu)
- Paterno Sorongon Corpus, fms – East Asia, Filipinas (Notre Dame of Marbel University)
- Peter Laurence Cor, fms – Star of the Sea – Timor Leste (Instituto Católico Para a Formação de Professores)
- Rogen Alzuelo Doronila – East Asia, Filipinas (Notre Dame of Dadiangas University)
- Rogerio Renato Mateucci, fms – Brasil Centro-Sul (Pontificia Universidade Católica do Paraná)
- Rosa Alejandra García Bado – México Occidental (Universidad Marista de Guadalajara)

Equipo de apoyo:

- Diugar Enrique Madera Buscarini – Administración general
- Flaminia Filanci – Administración general
- Josep Lluís Martí Tenas, fms – L'Hermitage, España (Traductor)
- Teófilo Minga, fms – Compostela, Portugal (Traductor)

PRIMER DÍA, 28 DE ABRIL

La Asamblea comenzó el 28 de abril por la mañana, en la Casa General, con una reflexiva oración de apertura dirigida por el H. Ben Consigli, Consejero general. Este momento de profundización espiritual dio un tono unificador a la jornada, ya que todos los participantes se reunieron con un espíritu de fe y comunidad, preparándose para el trabajo que les esperaba.



A las 9:15 horas, el H. Marcello Bonhenberger, presidente de la Red, dio la bienvenida a todos y presentó los temas centrales de la asamblea: identidad católica y marista e internacionalización. Destacó la importancia de profundizar las conexiones dentro de la red para crear un futuro colaborativo, comprometido y con un enfoque internacional para la Educación Superior Marista. El H. Marcello también presentó el programa de la asamblea, y dio a los participantes una visión clara de los debates, las actividades y los objetivos.

Seguidamente, el H. Ernesto Sánchez, Superior general, compartió su mensaje centrado en la conexión, la escucha y la transformación. Él reflexionó sobre las experiencias recientes, como el Sínodo y el Año Jubilar, e instó a los participantes a abrazar el silencio y el discernimiento ante los complejos desafíos actuales. Inspirado en el legado de los 200 años del Hermitage, el Superior general del Instituto subrayó la necesidad de un liderazgo compartido y de una reconfiguración dentro de la comunidad marista para asegurar la sostenibilidad y la unidad.

A las 10 de la mañana, Diugar E. Madera Buscarini y Flaminia Filanci, grupo de apoyo, tomaron la palabra para explicar las cuestiones prácticas, y hablar sobre los detalles logísticos del local, los viajes, la visita al Vaticano y las comidas, para que todos los participantes estén preparados.

Luego, los representantes de las instituciones de enseñanza superior compartieron una visión general de sus respectivas instituciones, incluidas estadísticas importantes como el número de estudiantes, las oportunidades y los



retos. Esta sesión promovió una comprensión más profunda de la diversidad dentro de la red y puso de relieve los puntos fuertes y las áreas de crecimiento de cada institución.

Después, la asamblea recibió a los hermanos José Sánchez y Niño Pizarro, directores del Secretariado de Educación y Evangelización, para sus palabras de apertura. Reforzaron el papel de la secretaría en la promoción de la colaboración entre las redes maristas, destacando la importancia de los esfuerzos colectivos para satisfacer las necesidades globales y dar forma al futuro de la misión marista. Su mensaje destacó que la misión de dar a conocer y amar a Cristo es una responsabilidad compartida de toda la familia marista mundial.

A las 11:45 horas, João Fett, secretario ejecutivo de la red, compartió sus reflexiones sobre los objetivos de la asamblea, enfocándose en la importancia de la internacionalización y la necesidad de establecer alianzas concretas entre instituciones. También resaltó la necesidad de evaluar y actualizar el plan estratégico de la red y abordar las estructuras de financiamiento.

[Entra en este enlace para ver las fotos, algunos vídeos de las conferencias y toda la información sobre la Asamblea.](#)



La sesión de la tarde comenzó a las 14:30 horas con el H. Ben Consigli, quien impartió una charla sobre el papel fundamental de la Educación Superior en la misión marista. H. Ben destacó que la Educación Superior Marista es una plataforma fundamental para transformar la sociedad a través de la fe, la educación y el servicio, y destacó la importancia de fortalecer su red global para asegurar su vitalidad e impacto constantes.

Posteriormente, Javier Llamas, responsable de los proyectos de la Red Global Marista de Escuelas, presentó su estudio sobre el concepto, las posibilidades y los desafíos de una red educativa basada en la experiencia de la red de escuelas Champagnat Global. Y habló sobre cómo la Red fomenta la colaboración, la innovación y la renovación de la misión dentro de la comunidad escolar marista, mientras aborda los retos de alinearse con las estructuras regionales y amplía su alcance a través de la tecnología.

Al concluir el día, la asamblea se reunió a las 19:00 horas para celebrar una eucaristía. Este momento solemne, de reflexión espiritual, unió al grupo en la fe, reforzando su misión común y su compromiso con la causa marista. La



velada terminó con una cena de fraternidad, en la que los participantes confraternizaron, charlaron y profundizaron sus lazos.

El primer día de la asamblea sentó unas bases sólidas para los días siguientes, con un fuerte énfasis en la unidad, la colaboración y la reflexión sobre el futuro de la Educación Superior Marista.

(Crónica escrita por el H. Niño Pizarro, Secretariado de Educación y Evangelización)

"En la XI Asamblea, me conmovió profundamente el audaz llamado a vivir nuestra misión marista a nivel global, a ser puentes de diálogo intercultural, basados en la presencia y la compasión. Vi en cada participante el deseo compartido de ser signos de esperanza en medio de la diversidad y la división. Se nos recordó que educar hoy es preparar los corazones y las mentes para la ciudadanía global.

El énfasis en la formación de líderes éticos y socialmente conscientes reafirmó nuestro papel como educadores del corazón y de la conciencia. La internacionalización no es simplemente una política, sino que surge como un llamado a un compromiso con el mundo basado en el Evangelio.

Me inspiró la forma en que el aprendizaje-servicio vincula la excelencia académica con la transformación de la comunidad. La colaboración con CLAYSS demostró cómo podemos unir la fe, el aprendizaje y la acción más allá de las fronteras. El Pacto Educativo Global, impulsado por el papa Francisco, resonó en nuestras conversaciones, instándonos a configurar una educación arraigada en el cuidado de las personas, la creación, la justicia y la paz. Encontramos una profunda resonancia con las visiones compartidas por nuestras redes hermanas — las federaciones universitarias lasaliana, jesuita y católica — que afirman nuestro compromiso común con la justicia, el diálogo, la sinodalidad y la educación transformadora.

La formación continua en la identidad y el carisma maristas es esencial —para los estudiantes, los educadores, los administradores y los líderes— para que nuestras instituciones sigan profundamente arraigadas y proféticamente relevantes. Al concluir la Asamblea, me sentí renovado, agradecido y más profundamente comprometido con esta hermosa misión marista que compartimos y con el lugar que ocupan en ella las instituciones de educación superior."

(H. Ben Consigli, Consejero General, enlace al Área de Misión)



SEGUNDO DÍA, 29 DE ABRIL

La mañana de la segunda jornada de trabajo comenzó con una oración de acción de gracias por el encuentro y por todas las personas que forman parte de nuestras instituciones de Educación Superior. El H. Ben Consigli, Consejero general, inició la jornada con una síntesis de las reflexiones del día anterior. Entre las preguntas planteadas destacaron: ¿cómo preservar las tradiciones y vivir el Espíritu para asegurar la identidad marista de nuestras obras? y ¿cómo lograr que esto se viva de forma vibrante? También subrayó que la innovación educativa exige una atención urgente a los retos actuales, entre los cuales se destacaron la inclusión, la solidaridad y la sostenibilidad, siempre siendo fieles a los valores evangélicos.

Después del almuerzo, los participantes asistimos a la conferencia “Sobre la identidad de la Universidad Católica”, preparada por el cardenal Tolentino de Mendonça, quien no pudo

estar presente por encontrarse inmerso en los preparativos del próximo cónclave. La lectura del texto estuvo a cargo de Monseñor Carlo Maria Polvani, secretario del Dicasterio para la Cultura y la Educación, quien además respondió a algunas preguntas sobre el papel de las universidades católicas en el mundo actual. De su intervención se pueden subrayar varias claves: la universidad católica está llamada a ser un espacio de servicio, discernimiento y construcción de vínculos. Ese es el corazón de nuestra misión: educar para la fraternidad universal. Sin perder de vista que educar es un acto comunitario. En este sentido, la espiritualidad marista es tierra fértil donde puede germinar una educación con poder transformador.



Para finalizar la jornada de trabajo, volvimos a escuchar a Isabel Capelo, quien centró su ponencia en el papel de la internacionalización en la Educación Superior. Tras un recorrido histórico sobre la evolución de estos procesos, Capelo expuso tres niveles fundamentales de internacionalización universitaria: el académico (movilidad de estudiantes y docentes), el de investigación (proyectos en común) y el institucional (alianzas estratégicas). Los desafíos en este ámbito son numerosos y sigue formando parte de las prioridades de nuestra Red.

La jornada concluyó con la celebración de la Eucaristía, un momento para interiorizar todo lo vivido y es-

cuchado. La misa fue presidida por Monseñor Jaime Spengler, cardenal y canciller de la PUCRS, arzobispo metropolitano de Porto Alegre y presidente de la Conferencia Nacional de Obispos Brasileños (CNBB) y del Consejo Episcopal Latinoamericano (CELAM).

En esto día, resonó con fuerza entre nosotros, participantes, la invitación del cardenal Tolentino a ser custodios de la tradición y profetas de la renovación. Porque

educar no se limita a transmitir conocimientos, sino que implica acompañar integralmente.

Crónica escrita por Joseba Louzao
Centro Universitario Cardenal Cisneros



EXPERIENCIA ECLESIAL EN ROMA

El miércoles, tercer día de la XI Asamblea los participantes pudieron visitar la ciudad de Roma, creando sinergia, creciendo en la fe y viviendo una experiencia eclesial. Un momento especial fue el encuentro con San Marcelino junto a su estatua, realizada por el escultor Jiménez Deredia, que se encuentra en el exterior de la Basílica de San Pedro, frente a la Casa Santa Marta. También tuvieron ocasión de visitar la tumba del Papa Francisco, en la basílica de Santa Maria Maggiore.



La Red Internacional Marista de Instituciones de Educación Superior (IES) consiste en la unión de, actualmente, 22 instituciones que, en sintonía con las premisas de la Administración General del Instituto de los Hermanos Maristas, en Roma, buscan crear conexiones de sinergia y acción en sus áreas de misión.

Fundada en 2004, esta red pretende crear oportunidades de asociación, formación y proyectos conjuntos, reforzando la acción en la educación superior en más de 10 países.

[Otras informaciones sobre la red se encuentran en este enlace.](#)



CUARTO DÍA, 1 DE MAYO

El cuarto día de la Asamblea comenzó con la oración de la mañana en la Capilla de la Casa General. Al comenzar el día y el nuevo mes, los participantes recordaron a San José Obrero y elevando una oración especial por todos los trabajadores del mundo, especialmente por aquellos que, desde la educación, siembran futuro con dedicación silenciosa y generosa.



En seguida, los trabajos seguirán con la conferencia del Padre Ezio Lorenzo Bono, Sacerdote religioso de la Congregación de la Sagrada Familia de Bérgamo, Italia, Coordinador del Proyecto “Pacto Educativo Global” del Dicasterio para la Cultura y la Educación de la Santa Sede. Bono presentó la Propuesta del Pacto Educativo Global criada por el Papa Francisco. La conferencia ha tenido como título “Puentes que permanecen, raíces que viajan”. En su presentación subrayó algunos elementos

1. La misión del educador: conservar la identidad: El trabajo del educador consiste en preservar y transmitir la identidad, sin dejar de adaptarse a los cambios del entorno.
2. Llevar las raíces por el camino: El educador debe ser capaz de trasladar las raíces sin plantarlas en un solo lugar. Estas raíces cristianas pueden florecer en todas las culturas si se cultivan con fe y espíritu misionero.
3. La educación como esperanza: Es fundamental garantizar que la educación esté enraizada en el pasado, pero proyectada hacia el futuro. Educar es un acto de esperanza y una inversión a largo plazo. San Marcelino Champagnat escribió que es preciso formar primero a un hombre y luego a un cristiano. La educación debe tocar el corazón del ser humano.
4. Internacionalización y diálogo: La educación es, por naturaleza, universal. El Dicasterio coordina más de 220,000 escuelas católicas y más de 700 universidades eclesíásticas y católicas en todo el mundo, lo que le da un carácter internacional. Las universidades católicas son espacios de diálogo e integración cultural global.
5. Vocación educativa como escucha: La educación requiere visión y apertura al camino por recorrer. San Marcelino Champagnat renunció a muchas cosas para dedicarse a los jóvenes del

En los últimos tres años, durante mi presidencia, hemos buscado ejecutar el plan estratégico, hemos adaptado nuestras acciones a la realidad pospandémica y hemos profundizado la internacionalización de nuestras instituciones. Hemos fortalecido la gobernanza y ampliado la participación de los miembros. Ha sido un tiempo de servicio, de aprendizaje y, sobre todo, de construcción de relaciones en todo el mundo, todas unidas por el espíritu de Marcelino Champagnat. Esta Asamblea marca la llegada de este importante recorrido y la continuidad del camino. Estoy inmensamente agradecido a cada persona e institución que ha recorrido este camino con nosotros. Juntos, hemos demostrado que nuestros sueños no conocen fronteras y que la misión marista en la educación superior está viva y vibrante (H. Marcelo Bonhemberger, presidente de la Red 2022-2025).



campo. Su disposición a escuchar fue su respuesta total a la llamada. Escuchar es esencial en la vocación educativa.

6. Educación abierta a la trascendencia: Champagnat y el Papa Francisco coinciden en destacar los cuatro pilares de la educación: Conocerse a sí mismo (formación clásica); Conocer al prójimo; Conocer y cuidar el medio ambiente; Conocer la trascendencia y el sentido profundo de la vida y del mundo. Una educación sin sentido pierde su valor. El educador está llamado a renovarse continuamente, disfrutando del lugar en el que se encuentra y respetando los valores, tradiciones y culturas locales.

7. Internacionalización como integración de culturas: Es vital fomentar la capacidad de recrear algo nuevo a partir de la riqueza de cada cultura y tradición. La internacionalización debe ser vista como un proceso de integración más que de simple expansión.

Al concluir su intervención subrayó que la vía católica para el futuro del mundo, donde los educadores son caminantes que integran el pasado y configuran el futuro. La invitación del Papa para la celebración del Jubileo de la Educación, en octubre/Noviembre de 2025, es clara: integrar las tres dimensiones fundamentales de la educación: Mente, manos y corazón.



La segunda sesión de la mañana fue un momento de presentación del Centro Latinoamericano de Aprendizaje y Servicio Solidario. María Rosa Tapia, Coordinadora de Educación Superior del Centro y del Programa de Aprendizaje-Servicio en la Educación Superior Católica «Uniservitate», presentó el centro, que desde 2002, acompaña a estudiantes, educadores, instituciones y organizaciones de la sociedad en la implementación de proyectos de aprendizaje-servicio solidario. La parte de la tarde estuvo dedicada a el tema de la Internacionalización, que junto con Identidad es el tema central de la Asamblea. Los trabajos fueron conducidos por Fabiano Incerti, decano de Misión, Identidad y Extensión y Profesor del Programa de Posgrado en Filosofía de la Pontificia Universidad Católica de Paraná. El proceso consistió en trabajos individuales, en grupos por las instituciones y con presentación en plenaria.

"Ha sido una valiosa oportunidad de profundizar y actualizar el conocimiento y la relación entre las Instituciones Maristas de Educación Superior y el Instituto, con sus diversas instancias de gobierno y animación. Al celebrar y orar juntos en torno al Evangelio y a nuestros orígenes maristas renovamos nuestro compromiso con los jóvenes, la sociedad y la Iglesia. Los encuentros y relaciones personales e institucionales se convierten en nuevos aprendizajes, nuevas iniciativas, nuevas posibilidades para responder a los desafíos a los que cada institución está haciendo frente. Nos vamos con un corazón enriquecido y agradecido por lo vivido estos días juntos"

H. José Sánchez Bravo,
Director del Secretariado de Educación y Evangelización



La propuesta de un plan de internacionalización representa un hito en el camino conjunto que la red desea recorrer. A partir de este plan, se espera promover la articulación internacional de RIMES y fomentar la cooperación entre sus instituciones asociadas.

La internacionalización es una estrategia fundamental para mejorar la calidad de la enseñanza y la investigación, así como para ampliar el impacto social. Esto se logra integrando dimensiones internacionales, interculturales y globales en los propósitos y funciones de la educación superior, así como estableciendo vínculos con otras redes de educación superior.

La propuesta del plan de la Red de Educación Superior orienta las acciones en vista de la internacionalización en cinco dimensiones clave: Gestión, Comunicación, Enseñanza, Extensión y Investigación.

Para cada una de estas áreas el plan propone estrategias y acciones específicas que guiarán su implementación efectiva.

La conclusión de los trabajos de la tarde mostró claramente que, en



un contexto de transformaciones intensas y repentinas, una institución de educación superior fracasa si no forma profesionales y ciudadanos capaces de integrarse en la comunidad global.

En este sentido, para la Red de Educación Superior, la internacionalización se consolida como una herramienta poderosa para alcanzar la excelencia en las áreas de enseñanza, investigación y extensión.

Para concluir los trabajos, los Hermanos Jorge Gaio, ecónomo general, y Goyo Linacero, Asistente del Econo-

mato, hablaron sobre la importancia de la sostenibilidad basados en los componentes de la economía y de la vitalidad de la misión. Al mismo tiempo, revisaron la situación económica de las universidades en términos generales e compartieron las iniciativas principales que desarrolla el economato. En este mismo momento, el H. Marcelo, presidente, compartió la situación económica de la Red.

El día terminó con la celebración eucarística en la capela.

Crónica de las notas por Ana Gabriela Aguirre Franco – Universidad Marista, Ciudad de México





Consejo de Administración 2025-2028

Según el Estatuto, la Red está gobernada por el Consejo de Administración, compuesto por representantes de las lenguas inglesa, portuguesa y española, un representante de la Casa General, y por el Consejo de Vigilancia. El último día de la XI Asamblea se llevó a cabo la elección del equipo directivo para los próximos tres años.



El **Consejo Directivo** quedó así constituido: Rogério Mateucci, fms (PUCPR) – Presidente, representante de la lengua portuguesa; Cecilia López (Universidad Marista de Mérida) – Vicepresidenta, representante de la lengua española; Joan Parreño Palma (Notre Dame of Marbel Universit) – representante de la lengua inglesa; José Sánchez Bravo, fms (Director del Secretariado de Educación y Evangelización) – representante de la Administración General.

El **Consejo Fiscal** quedó compuesto por: Alejandra García Bado (Universidad Marista de Guadalajara, México), Clayton Vaz (Católica de Santa Catarina, Brasil) y Edouard Yatha Nanga Luka, fms (Université Mariste du Congo).

2 DE MAYO

FINALIZA LA XI ASAMBLEA DE LA RIMES

Tras la oración matutina, los trabajos del último día de la XI Asamblea de la Red Internacional Marista de Educación Superior (RIMES) comenzaron con una conferencia de Andrea Rossi, director de la Fundación Marista para la Solidaridad Internacional (FMSI). Con una presentación detallada y profunda sobre el papel de la Fundación de la

Administración General, Andrea invitó a reflexionar sobre cómo es posible establecer una relación productiva y creativa entre el área de Solidaridad y la RIMES. Este acercamiento representa un paso muy importante para responder al llamado del XXII Capítulo General de convertirnos en una Familia Global, en la medida en que fortalece el compro-

miso con la promoción y la defensa de los derechos de los niños, niñas y jóvenes a escala global. Al unir la experiencia y la incidencia internacional de la FMSI con el potencial académico, formativo y de investigación de las instituciones de educación superior maristas, se crea una sinergia potente capaz de generar conocimiento crítico, subsidiar políticas públicas y fomentar acciones transformadoras en los contextos locales e internacionales. Las universidades y centros de educación superior maristas, arraigados en una pedagogía humanista, solidaria y evangelizadora, asumen un papel decisivo en la producción de datos, diagnósticos y propuestas concretas que pueden colaborar con la labor de la FMSI ante organismos internacionales, como las Naciones Unidas, además de impulsar la formación de líderes comprometidos con la justicia social. Esta colaboración no solo amplía el alcance y la eficacia de las acciones en defensa de los derechos humanos, sino que también reafirma el papel de las instituciones educativas como espacios privilegiados de escucha, denuncia, incidencia y reconstrucción social, especialmente en favor de aquellos que históricamente han visto negados sus derechos. Así, la articulación entre la FMSI y la RIMES representa un ejemplo vivo de cómo la educación superior, cuando está orientada por el carisma marista, puede ser una fuerza estratégica y profética en la construcción de un mundo más justo, solidario y humano.

La segunda parte de la mañana se dedicó a la revisión del Plan Estratégico de la Red. João Fett, secretario ejecutivo, repasó detalladamente cada uno de los proyectos previstos en el plan aprobado en la X Asamblea, celebrada en Porto Alegre. Se observó que todos los proyectos habían avanzado de manera muy significativa. Corrió a cargo de la Asamblea la revisión de los seis proyectos, indicando si siguen siendo pertinentes para los próximos tres años y cuáles son las perspectivas de futuro para cada uno de ellos. La planificación estratégica es una herramienta importante para la consolidación de la RIMES y para poder seguir su desarrollo. En este sentido, cabe destacar la importancia de la internacionalización, con la posibilidad de movilidad de estudiantes y profesores entre las universidades maristas y los procesos formativos, que colaboran en la alineación de conceptos y en la formación de líderes locales e internacionales.



En la tercera parte de la mañana se llevó a cabo la elección del equipo directivo para los próximos tres años.

También fue una oportunidad para agradecer a los miembros de las juntas que han completado sus mandatos de tres años: Hermano Marcelo Bonhenberger (Presidente), Ana Gabriela Aguirre Franco (Vicepresidenta), Hermano Arnel S. Alfanta y Hermano Carlos Alberto Rojas, de la Junta Directiva; Fabiano Incerti, Sílvia Vargas Salazar, Osuji Gregory Ekene Rev, Hermano Marino Latorre Ariño, de la Junta de Auditores.

Tras la evaluación del encuentro, la XI Asamblea de la Red concluyó con la celebración eucarística y una cena festiva.

Habiendo participado ya en algunas asambleas de la RIMES, percibo cómo la Red ha madurado en sus compromisos maristas y evangelizadores. En cada lugar, las instituciones de enseñanza superior maristas son faros de esperanza y cuidado para los jóvenes, especialmente para los más necesitados. Además, se caracterizan por ser espacios de excelencia en la formación de profesionales y líderes para la sociedad y para la Iglesia. Un paso importante para el futuro es establecer colaboraciones concretas para el desarrollo de los proyectos previstos en el plan estratégico. Que la Buena Madre siga cuidando de la RIMES, para que sea cada vez más testimonio de una educación evangelizadora junto a los jóvenes.

Crónica escrita por Fabiano Incerti – PUCPR



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

Twitter

https://twitter.com/fms_champagnat

Instagram

<https://www.instagram.com/fms.champagnat/>